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Abstract (en)
The system has a collecting enclosure (2), whose height exceeds with free air above a sea level (3) of height higher than an overflow height (5), and
an overflow unit for permitting continuous overflow of a fraction of flow of collected submarine fresh water spring (1) with free air. An adjusting unit
has mobile walls (9) adjusting the overflow height with respect to operating conditions of the collected spring. A suction-rose (10) draw fresh water
from the collected spring. Pipes (11) are installed on a sea-bed and connect the suction-rose upto a pumping installation comprising pumps.

Abstract (fr)
Système de captage de sources sous-marines d'eau douce (1) au niveau d'un fond marin comprenant une enceinte de captage (2) reposant
sur le fond marin. L'enceinte de captage comprend une structure rigide entourant la source captée et un ou plusieurs panneaux étanches (6)
enveloppant la structure rigide. L'enceinte de captage dépasse au-dessus du niveau de la mer (3) d'une hauteur supérieure à une hauteur de
débordement (5), l'enceinte permettant le débordement en continu d'une fraction du débit de la source captée. Le système de captage comprend
des moyens mécaniques de réglage de la hauteur de débordement en fonction de conditions d'exploitation de la source, une ou plusieurs crépines
(10) d'aspiration pour prélever l'eau douce de la source captée dans l'enceinte de captage et un ou plusieurs tuyaux (11) posés sur le fond marin
reliant l'une ou plusieurs crépines d'aspiration jusqu'à une installation de pompage comprenant une ou plusieurs pompes.
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